

Zeitschrift:	Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes
Herausgeber:	Schweizerischer Hebammenverband
Band:	121 (2023)
Heft:	10
Rubrik:	En bref

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



**Congrès suisse
des sages-femmes 2024
«Parlez des non-dits!»
«Parlare del non detto!»**

16 et 17 mai 2024, Trafo Baden

Les jeudi et vendredi 16 et 17 mai 2024 se tiendra le Congrès annuel suisse des sages-femmes au Trafo Baden (AG), sous le titre «Parlez des non-dits!». Toute la journée du jeudi et la matinée du vendredi se dérouleront des exposés et ateliers, et le vendredi après-midi aura lieu l'Assemblée des délégué·e·s. Les orateur·rice·s invitée·e·s interviendront sur ces thématiques:

- La santé des femmes / Salute femminile
- Violence envers les femmes / Violenza contro le donne
- Tabous autour de la naissance / Tabù sulla nascita
- Les situations particulières de la maternité / Situazioni particolari della maternità
- Les défis de l'allaitement / Sfide dell'allattamento
- *We are family*

Des ateliers en lien avec le thème du congrès et d'autres thèmes seront proposés, ainsi qu'une formation continue intégrée pour les participant·e·s externes, le 17 mai dans l'après-midi. Elle sera consacrée au thème des violences domestiques et sera délivrée par Protection de l'Enfance Suisse. Le soir aura lieu la traditionnelle fête du congrès: au cours d'un dîner suivi d'une soirée dansante, pourront se poursuivre les échanges avec les collègues, et les amitiés se raviver dans un plaisir partagé.

Le Comité scientifique et l'équipe du secrétariat de la FSSF



Programme détaillé et
inscription disponibles
fin janvier 2024 sur
www.schweizerischer-hebammenkongress.ch



Film de présentation:
www.youtube.com



Symposium «Ethique et droits de l'enfant en situation palliative: quels enjeux?»

16 novembre, Lausanne

Les soins palliatifs pédiatriques jouent un rôle crucial dans la prise en charge active et globale des enfants et adolescent·e·s atteints d'une maladie menaçant ou limitant leur espérance de vie. Dans leur pratique, les professionnel·le·s sont régulièrement confrontés à des questionnements qui soulèvent des enjeux éthiques complexes et qui nécessitent des réflexions approfondies dans le cadre d'une approche pluridisciplinaire. Ce symposium organisé par l'Unité Mobile d'Accompagnement Pédiatrique Spécialisé (voir article p. 52) offre une occasion unique de partager des expériences, d'approfondir des connaissances, de s'enrichir de

points de vue d'expert·e·s, de participer à des ateliers interactifs et de tisser des liens précieux avec des personnes concernées par cette thématique de portée universelle.

**Programme et inscriptions en ligne jusqu'au 15 octobre sur
www.chuv.ch**



**Un abonnement découverte
pour une meilleure diffusion d'*Obstetrica*:**



A partir de l'année 2024, la Fédération suisse des sages-femmes lance un abonnement découverte pour sa revue spécialisée *Obstetrica*, à destination des gynécologues, consultant·e·s et infirmier·ère·s petite enfance et toutes personnes intéressées. L'objectif: élargir son public et sa diffusion, et mieux faire connaître la profession de sage-femme. Il sera composé de deux numéros dont l'un est destiné aux parents, et sera au prix de CHF 20.50. Une information à faire circuler!

**Informations et souscription dès à présent sur
www.sage-femme.ch**





Rapport statistique

des sages-femmes indépendantes
en Suisse 2022



Rapport statistique des sages-femmes indépendantes en Suisse 2022

Quelle est la demande concernant les sages-femmes indépendantes en Suisse? Quelles sont les prestations qu'une sage-femme fournit lors du suivi d'une femme et d'une famille? Quand une femme a-t-elle le plus souvent besoin de l'aide d'une sage-femme? L'enquête 2022 résume les principales activités des sages-femmes indépendantes au cours de la grossesse, de l'accouchement, du post-partum et de la période d'allaitement. Ce rapport statistique est joint à cette édition.



Rapports statistiques et
versions détaillées sur
www.sage-femme.ch



Plus d'informations sur
www.schweizerischer-hebammenkongress.ch



Congrès 2024: concours de posters

La Fédération suisse des sages-femmes invite les personnes intéressées à présenter leur poster lors du Congrès suisse des sages-femmes des 16 et 17 mai à Baden. Elles contribueront ainsi à partager avec les participant·e·s les connaissances actuelles et l'évolution des pratiques. Quatre catégories de posters sont proposées:

- Poster de sage-femme titulaire d'un master (travail de master);
- Poster de recherche sage-femme (étude quantitative, qualitative ou une revue de littérature);
- Poster concernant un projet sage-femme avec évaluation;
- Poster concernant un projet interprofessionnel consacré à la santé des femmes, des nouveaux-nés et/ou des jeunes enfants.

Un jury compétent composé de sages-femmes, et pour la catégorie «Projet interprofessionnel», interdisciplinaire, évaluera les travaux. La remise de prix aura lieu pendant le Congrès en présence des auteur·e·s ou de l'un·e des co-auteur·e·s.



Nouvelle augmentation des cas de maltraitance envers les enfants

En 2022, le groupe spécialisé dans la protection de l'enfant a de nouveau recensé tous les enfants et adolescent·e·s qui ont été pris en charge ou traités dans une clinique pédiatrique suisse pour une forme de maltraitance (présumée). Le recensement a été effectué pour la 14^e fois de manière standardisée et les données disponibles se basent sur les réponses de 20 cliniques qui ont toutes participé à l'enquête les années précédentes. Parmi les résultats, on note que:

- L'augmentation des maltraitances, continue depuis le début du recensement, a été particulièrement marquée en 2022 (14 %). La question se pose ici de savoir s'il y a effectivement eu plus de maltraitance ou si davantage d'enfants et d'adolescent·e·s ont été adressé·e·s en raison d'une sensibilisation accrue au problème.
- En 2022 également, les très jeunes enfants étaient particulièrement touchés par la maltraitance. Près d'1/5 de tous les cas signalés concernaient des enfants âgés d'un an, et près de 45 % de tous les enfants recensés n'avaient pas encore atteint leur sixième anniversaire.
- 50 % de tous les cas de maltraitance psychique recensés sont dus au fait d'avoir été témoin de violences domestiques.

A noter: un article de Protection de l'enfance Suisse à paraître dans une prochaine édition d'*Obstetrica* portera sur le rôle concret que les professionnel·le·s de santé ont à jouer dans ce domaine.



Vers le rapport:
www.paediatricschweiz.ch